
  
Antonio Jalaff por facturas falsas: “Jamás 

fue con la intención de defraudar aterceros” 

Antonio Jalaff, ex socio del Grupo Patio, entregó un detallado testimonio sobre sus inicios empresariales 
y su relación con el abogado Luis Hermosilla, durante una declaración de cuatro horas ante los fiscales 
Felipe Sepúlveda y Juan Pablo Araya en la Fiscalía Local de Las Condes. !   El empresario aclaró su relación 
con el factoring Factop y su compleja situación financiera, marcada por el uso de facturas falsas para 

garantizar préstamos. Además, Jalaff señaló que nunca aprobó la venta de su participación en Grupo Patio 
a un precio reducido, decisión que atribuyó a la presión ejercida tras el “Caso Audio”. 

LEONARDO CÁRDENAS, CATALINA BATARCE 

—Un relato pormenorizado sobre sus oríge- 

nes como empresario en el Grupo Patio y su 

relación con el abogado Luis Hermosilla rea- 

lizó Antonio JalaffSanz, 50 años, quien el pa- 

sado 12 de septiembre declaró por cuatro 

horas ante los fiscales Felipe Sepúlveda y 

Juan Pablo Araya, en la Fiscalía Local de Las 

Condes. Esto por las investigaciones por el 

caso Factop, un factoring que cayó en reor- 

ganizaciónjudicial, y elcaso Audio, que sur- 

gió por la grabación de la conversación que 

tuvieron Luis Hermosilla, Leonarda Villalo- 

bos y Daniel Sauer, socio junto a sus herma- 

no Ariel y Rodrigo Topelberg de Factop, y en 

la que planificaban el pago de coimas a fun- 

cionarios públicos. 

Ante los persecutores, Antonio Jalaff estuvo 

acompañado de sus defensores, Cedric Braga- 

dos y Darío Silva, presentó un texto escrito con 

una declaración inicial y autorizó el alza- 

miento del secreto de sus cuentas bancarias na- 

cionales y extranjeras, el acceso a sus correos 

electrónico, y entregó su celular personal. 

“Desde hace muchos años me desarrolléen 

el rubroinmobiliario del que aprendímucho 

de mi padre, don Sergio Jalaff Escandar, quién 

fue uno delos precursores Inmobiliarios a ini 

cios de losaños 90. Uno de los negocios más 

importantes de los que he participadojunto 

ami familia fue en Grupo Patio, el que se de- 

dica precisamente al desarrollo inmobiliario 

de locales comerciales, oficinas, bodegas y a 

la administración de éstos. Los inicios de 

Grupo Patio se remontan al año 2003, en el 

que se comenzaron a desarrollar locales co- 

  

ni- 

merciales en el concepto de strip centers. En 

sus inicios, Grupo Patio se formó por mi pa- 

dre y otros socios, donde donde también 

participó mi hermano Álvaro, período en el 

que yo me encontraba trabajando en España 

en diversos proyectos inmobiliarios con mi 

suegro, el señor Jorge Leria”. 

“Mi ingreso a Grupo Patio se produce 30 4 

años después, a mi regreso de España, apro- 

ximadamente en el año 2006. Desde eso año 
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en adelante, desarrollo diversas actividades 

laborales en Grupo Patio, ocupándome 

principalmente a gestionar la creación de 

nuevos negocios y a la captación denuevos 

inversionistas, en diversas áreas, en espe- 

cial, en el área de oficinas e industrial. En 

cuento a mi participación en Grupo Patio, 

siempre la mantuve de manera indirecta, 

principalmente, a través de la sociedad In- 

versiones San Antonio Limitada”. 

Jalaff relató luego que siempre contó con 

financiamiento tanto de la banca chilena 

como extranjera, pero con el tiempo recu- 

rrió con mayor frecuencia al mercado in- 

formal, ya que sus líneas de crédito banca- 

rias se encontraban copadas. 

En 2008, a través de su hermano Álvaro, 

conoció a Daniel Sauer, dueño de Factop. 

También dijo que inicialmente, los présta- 

mos que recibía del factoring eran garan- 

tizados con cheques personales odesus so- 

ciedades, quese depositaban al vencimien- 

too se cambiaban por otros, incluyendo los 

intereses. 

“Aproximadamente en marzo de 2020, 

Daniel Sauer me informó que ya no podían 

aceptar más cheques y que los cheques que 

había entregado para garantizar mi deuda 

debían ser sustituidos por facturas. Así fue 

comoutilicé varias sociedades vinculadas a 

mí, específicamente Inversiones San Anto- 

nio, Lake Avenue, Antofagasta, Mejillones y 

Cobijas, Inmobiliaria Pucón y Sociedad de 

Inversiones Cádiz. De esta manera, daba 

instrucciones a la empresa de contabilidad 

SIBO, quellevabala contabilidad de mis so- 

ciedades, para que emitieran lasfacturas, in- 

dicándoles los montos y las fechas. Luego de 

emitidas, estas facturas se entregaban a Fac- 

top para respaldar mis préstamos. Los ser- 

viciosindicados en las facturas no eran rea- 

les, pero debo ser categórico al señalar que 

mi intención jamás fue defraudar a terceros, 

sino reconocer una obligación de pago por 

los préstamos que me hacía Factop”. 

“En algún momento, diversas empresas 

relacionadas con los señores Sauer y Topel- 

berg comenzaron a emitir facturas a socie- 

dades de mi propiedad, sobre las cuales se 

me otorgaba o renovaba el financiamiento 

existente, siempre reteniendo una cantidad 

considerable de intereses. De esta manera, 

Factop tenía un título para cobrar el prés- 

tamo en caso de impago, ya que las socie- 

dades relacionadas conmigo quedaban 

como deudoras. Me explicaron que esto 

era beneficioso para mí, dado que con las 

facturas la deuda era de carácter civil, mien- 

tras que con los cheques existía una posi- 

bleacción penal por giro doloso de cheques, 

lo que podría perjudicarme”, sostuvo. 

  

“NUNCA APROBÉLA VENTAAESEPRECIO” 

En 2020, Antonio Jalaffenfrentaba una di- 

fícil situación financiera con deudas ban- 

carias de $6.000 millones y no bancarias de 

$10.000 millones. Tras mudarse a Estados 

Unidos, su nivel de endeudamiento se vol- 

vió insostenible y afirmó que al confiar en 

el grupo Bandemia, que le ofreció un cré- 

dito de US$25 millones a cambio de una in- 

versión de US$500.000, terminó siendo 

víctima de una estafa. 

En septiembre de 2021, Jalaff convocó a 

una reunión con familiares y asesores, 

como el abogado Francisco Feres y su her- 

mano Álvaro, para buscar soluciones. Sele 

propuso crear un Fondo de Inversión Pri- 

vada, estructurado por Larraín Vial, en el 

que aportaría sus acciones en Grupo Patio 

para saldar sus deudas, lo que parecía la op- 

ción más viable. La valorización de Grupo 

Patio, respaldada por entidades reconoci- 

das, alcanzaba UF 19.000.000, según el 

aumento de capital de 2022, detalló. 

Sin embargo, en noviembre de 2023, el 

“Caso Audio” dañó gravemente las rela- 

ciones con otros accionistas de Grupo Pa- 

tio, lo que, declaró, los forzó a vendersu par- 

ticipación a un valor muy inferior. Jalaffse- 

ñala que no aprobó la venta al precio 

impuesto, pero se vio obligado aaceptar por 

las circunstancias. 

“No nos quedó otra opción. Fueron los 

compradores y sus asesores quienes impu- 
sieron el valor final de la venta, y nos vimos 

obligados a aceptarlo. Quiero aclarar que, 

en mi calidad de beneficiario final de la par- 

ticipación en Grupo Patio, nunca aprobé la 

venta a ese precio, sino que fui arrastrado 

por las circunstancias y los quórums de las 

respectivas sociedades”, afirmó. 

HERMOSILLA 

Antelos fiscales, Antonio Jalafftambién des- 

cribió su relación con el abogado Luis Her- 

mosilla. “Luis Hermosilla era amigo de mi 

padre, pero en lo personal, nunca fue mi 

abogado ni mi amigo cercano. Noconocíni 

siquiera su casa”, declaró Jalaff. 

“Hermosilla fue abogado de nuestras so- 

ciedades, pero nunca tuve asuntos penales, 

así que nunca ejerció como mi abogado 

penal”, dijo. Además, se refirió a la socie- 

dad Doña Soledad, integrada por todos los 

hermanos Jalaff Sanz, en la cual existe una 

cláusula, del año 2017 o cercano, dijo, que 

estipula que cualquier conflicto debe resol- 

verse con el dictamen de Hermosilla o de 

otros dos árbitros: el abogado Darío Calde- 

rón o su hija María José. “A la fecha, ese rol 

no ha sido ejercido por Hermosilla ni por 

ninguno delos árbitros, por falta de conflic- 

tos”, puntualizó. 

“Hermosilla formaba parte de un grupo que 

me estaba ayudando con mi deuda... pero no 

creo que todos supieran lo de las facturas 

ideológicamente falsas”, dijo. Jalaff explicó 

que la contabilidad estaba a cargo de Mar- 

celo Medina, quien debía informar al gru- 

po, aunque no está seguro de silo hizo com- 

pletamente. “No creo que Hermosilla tuvie- 

ra injerencia en la decisión de seguir ono con 

el esquema de facturas falsas”, subrayó. 

Elempresario también se refirió al audio 

enel que Daniel Sauer reprocha a Hermo- 

silla la interrupción del esquema de fac- 

turas: “Desconozco por qué Daniel repro- 

cha a Hermosilla en la grabación. No re- 

cuerdo si le consulté sobre ese tema, pero 

es posible que lo discutiera con Marcelo 

Medina”.Q   
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PUNTO DE VISTA 

Cada vez más lejos de 
la talla única 

na
l 

—por ORNELLA BONO— 

Cada vez es más común 

que personas con déca- 
das de experiencia la- 

boral se hagan estas pre- 

guntas: ¿Cuál es mi pro- 

pósito? ¿Cuál esel camino que quiero 

seguir? Este momento de auto cues- 

tionamiento se ha vuelto un punto de 

inflexión habitual, marcando el ini- 

cio de un deseo de cambio. Inspira- 

dos por la famosa frase de Mark 

Zuckerberg, “el mayor riesgo es no to- 

marningún riesgo”, muchos se atre- 

ven a dar un giro en sus vidas profe- 

sionales. 

En su reporte Global “Human Capi- 

tal Trends”, Deloitte evidencia esta 

tendencia de forma muy clara, mos- 

trando que, más que una progresión 

ordenada y secuencial de un empleo 

a otro, las carreras del siglo XXI son 

no lineales, y pueden entenderse 

como una serie de experiencias de de- 

sarrollo, cada una de las cuales ofre- 

ce la oportunidad de adquirirnuevas 

habilidades, perspectivas y criterios. 

Hoy, los trabajadores no se limitan a 

una organización, industria o inclu- 

so profesión, porque no ven el creci- 

miento vertical como el único cami- 

no posible y están abiertos a empren- 

der por sí mismos. 

Aunque es un fenómeno que ahora 

está más presente, es interesante en- 

tender por qué se produce. Aquí es 

donde cobra fuerza la resignificación 

del ámbito laboral. Hoy nosencontra- 

mos con personas que entienden sus 
trabajos como un espacio de autorrea- 

lización, en el que el propósito es un 

pilar fundamental. Esta forma de ver 

las cosas hace que las posibilidades, 

que antes solían ser acotadas, hoy sean 

múltiples. También demanda un im- 

portante nivel de autoconocimiento y 

de honestidad, de forma de reconocer 

qué quiero, pero también identificar 

cuáles son las habilidades y las brechas 

que hay que cerrar para lograr los ob- 

jetivos, así como las posibles conse- 

cuencias, porque escoger trayectorias 

no lineales puede hacer más difícil 

optar por cargos dealta dirección, por 

un lado, y por otro, no todos los em- 

pleadores favorecen esetipo de perfil. 

Tampoco podemos olvidar que, para 

otros, el trabajo es solo trabajo. 

Para quienes estamos en el mundo 

organizacional, el desafío es grande, 

porque debemos ser capaces de en- 

tregar soluciones para profesionales 

con intereses casi opuestos. Pode- 

mos encontrarnos con que el ejecu- 
tivo destacado en ámbitos de ventas 

no quiere ser el gerente comercial y 
liderar a sus pares. Al mismo tiem- 

po, está el analista que sí aspira a 

eso, por lo que es importante medir 

sus habilidades en ese ámbito y po- 

tenciarlas. Aunque parezca muy di- 

cotómico, identificar a los especialis- 

tas de los generalistas es un primer 

paso para diseñar planes de desa- 

rrollo de carrera afines a los estilos de 

cada uno. 

Otroreto es lograr equipos de alto de- 

sempeño. ¿Cómo conseguimos que 

lostalentos nos elijan y se queden? La 

clave tiene que ver con comprender 

que, más allá de la compensación 

económica, debemos ser capaces de 

alinearnos a lo que realmente buscan. 

Y ahí es central tener claro que quie- 

nes disfrutan de los desafíos labora- 

les también quieren formar parte de 

algo más grande. Un propósito claro. 

Una buena cultura organizacional. 

Oportunidades de desarrollo. Bene- 

ficios más creativos. 

El mundo del trabajo seguirá evolu- 

cionando, y el enfoque de talla úni- 

ca que funcionó para generaciones 

anteriores ya no se ajusta a nuestros 

días. Cada individuo aporta algo úni- 

co, y esa mezcla de perspectivas, ha- 

bilidades y experiencias es lo que 

fortalece y enriquece tanto a las or- 

ganizaciones como a la sociedad en 

su conjunto. 

  

Socia fundadora y directora de 

Humanitas Cornerstone.
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